

## Invitation Presse

Le lundi 13 décembre 2021, à 11h, à l'Assemblée Nationale à Paris (75), Françoise BÉZIAT, Présidente de la Fondation Jacques CHIRAC et Bernard FRAYSSE, Professeur ORL émérite de l'Université de Toulouse et Président du Conseil Scientifique de la Fondation, présideront la cérémonie de remise du *Prix de l'innovation 2020, au service de l'autonomie des personnes en situation d'handicap*. Ce prix de 30.000€ récompensera EMOFACE, une technologie innovante en faveur de l'autonomie et de l'inclusion des personnes avec troubles du spectre autistique. Des personnalités telles que Claude CHIRAC, Sophie CLUZEL, Secrétaire d'Etat auprès du Premier Ministre chargée des personnes handicapées et Virginie MAGNANT, Directrice de la CNSA, sont conviées à cette manifestation.

Faisant suite au 7<sup>ème</sup> colloque de la Fondation Jacques CHIRAC, « Innover par le numérique pour l'autonomie » organisé le 15 février 2019 à l'Assemblée Nationale à Paris, la Fondation a lancé un appel à projet avec l'objectif de récompenser une innovation technologique qui, dans le parcours de vie d'une personne en situation de handicap, permettrait d'améliorer son autonomie et concourrait à lever les freins à l'inclusion. *Retrouvez les actes du 7<sup>e</sup> colloque [en cliquant ici](#)*

12 projets ont été examinés par le jury de sélection composé de la Présidente de la Fondation Jacques Chirac, du Président du Conseil Scientifique, de deux experts en médecine physique réadaptation et rééducation de ce même Conseil Scientifique et d'un représentant des familles des usagers de la Fondation, spécialisé dans le numérique.

Sur proposition de ce Jury, le Conseil d'Administration, réuni le 23 octobre 2020, a attribué le prix de l'innovation 2020 de la Fondation Jacques CHIRAC au projet [EMOFACE](#), porté par Adela BARBULESCU, cofondatrice d'EMOFACE, au sein du campus universitaire de Grenoble.

EMOFACE, acronyme d'Emotional Faces, crée des applications et logiciels éducatifs destinés aux enfants et aux adultes avec troubles du spectre autistique afin qu'ils développent leurs compétences sociales. Proposée aux professionnels de l'accompagnement éducatif et aux familles, cette application, déjà disponible sur les plateformes de téléchargement, permet d'apprendre en interagissant avec des personnages 3D expressifs dans des situations sociales simulées en environnement virtuel.

Les personnages sont pilotés par une intelligence artificielle qui les rendent capables d'exprimer des



émotions. L'application permet de développer des compétences telles que reconnaître les émotions d'autrui, exprimer et gérer ses propres émotions et son stress, entraîner les habiletés sociales.

L'objectif d'EMOFACE est de construire des outils riches pour les professionnels et les familles afin d'aider les personnes autistes à acquérir une large variété de compétences. EMOFACE a bénéficié de 5 années de recherche académique préalable dans la génération des animations 3D émotionnelles et de plus de 2 ans de tests en structures médico-sociales avec des spécialistes en autisme.

Par un soutien à hauteur de 30 000 €, la Fondation est heureuse d'ajouter sa pierre à l'édifice d'EMOFACE, qui fait écho aux valeurs qui sont les siennes depuis plus de 50 ans : inclusion, excellence, recherche...

Pour en savoir + sur EMOFACE, cliquez ici : <https://bit.ly/3x07T11>

### Informations pratiques

Cet événement se déroulera au Salon de réception de Monsieur le Questeur Éric CIOTTI, à l'Assemblée Nationale, 128 rue de l'Université, 75007 Paris.

Pour toute demande d'accréditation presse, l'envoi préalable d'une copie de votre pièce d'identité, ainsi que de votre numéro de portable, sera obligatoire.

Sur place, votre pass sanitaire valide vous sera demandé.

-

### Contact Presse

Aurélie Simondet

Attachée de presse de la Fondation Jacques Chirac

06 73 15 43 07 – [contact@phoebus-communication.com](mailto:contact@phoebus-communication.com)

[www.fondationjacqueschirac.fr](http://www.fondationjacqueschirac.fr)

*Connaissez-vous notre Fondation ? Née de la volonté de Jacques Chirac en 1967, elle œuvre chaque jour pour que la différence ne soit plus un handicap. Plus de 50 ans après, ce sont 36 établissements et services répartis sur 4 départements, 800 collaborateurs salariés et plus de 1.250 personnes en situation de handicap accompagnées. La Fondation porte également haut la recherche sur l'amélioration de l'accompagnement des personnes en situation de handicap.*

[Cliquez ici pour découvrir la Fondation en quelques images](#)